

Protokoll der 18. Generalversammlung vom 13. September 2017

Grosser Saal Reformierte Kirche Balgrist
Lenggstrasse 75
8008 Zürich
17.00 Uhr

Anwesend: 49 Mitglieder

1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler

Die Präsidentin Sarah Knüsel begrüsst die anwesenden Mitglieder zur Generalversammlung und weist auf Änderungen in der Traktandenliste hin.

Sie begrüsst die Delegationen der verschiedenen Verbände, sowie die diversen Gäste und die Referenten.

Sie spricht den Geschäftsleitungsmitgliedern einen Dank für die getane Arbeit im vergangenen Geschäftsjahr aus.

Es sind 49 Verbandsmitglieder anwesend.

2. Genehmigung des Protokolls der 17. Generalversammlung

Die Versammlung verzichtet auf die Verlesung des Protokolls, das elektronisch eingesehen werden konnte. Das Protokoll wird einstimmig mit bestem Dank an den Verfasser Michael Brugger abgenommen.

3. Abnahme des Rechenschaftsberichts des Vorstands

Der Rechenschaftsbericht lag an der Generalversammlung auf. Von den anwesenden Verbandsmitgliedern wünscht kein Mitglied eine Verlesung des Berichtes.

Kathrin Steffen, Vizepräsidentin, lässt über den Rechenschaftsbericht abstimmen. Der Rechenschaftsbericht wird einstimmig genehmigt.

4. Genehmigung der Jahresrechnung 16/17, Revisorenbericht

Moritz Stutz präsentiert die Jahresrechnung des Geschäftsjahres 2016/2017. Diese wurde per 31. Juli 2017 abgeschlossen und weist einen Gewinn von CHF 21'233.15 aus. Moritz Stutz erläutert einzelne Punkte aus der Jahresrechnung. Der erfreuliche Zuwachs an Mitgliedern brachte Mehreinnahmen. Die Beträge an den Schweizer SL-Verbands VSLCH sind dafür auch gestiegen. Die Revisorinnen haben die

Jahresrechnung geprüft und empfehlen den Mitgliedern, die Jahresrechnung wie vorliegend zu genehmigen.

Die Jahresrechnung 2016/2017 wird von der Generalversammlung einstimmig genehmigt.

5. Budget 2016/2017

Moritz Stutz stellt das Budget 2017/2018 vor. Es rechnet mit einem Verlust von CHF 12 000. Die Jahresbeiträge für Aktiv- sowie Passivmitglieder bleiben gleich.

Das vorliegende Budget wird einstimmig genehmigt.

Nachfolgend erfolgt die Genehmigung des Spesenreglements/Entschädigungen und der Kompetenzsumme des Vorstandes. Das Reglement bleibt unverändert und wird einstimmig genehmigt. Die Kompetenzsumme von CHF 5 000 ist gleich wie im Vorjahr und wird einstimmig genehmigt.

6. Wahlen

Moritz Stutz tritt aus der Geschäftsleitung zurück. Er wird die Geschäftsleitung des VSLZH weiterhin aktiv unterstützen. So führt er im Auftrag der Geschäftsleitung die Jahresrechnung, erstellt den Newsletter und betreut die Website des VSLZH. Sarah Knüsel würdigt Moritz Stutz in einer Rede und überreicht ihm im Namen des Verbandes ein Geschenk.

Die beiden GL-Mitglieder Karin Zulliger und Caspar Salgo stellen sich zur Wiederwahl. Sie werden einstimmig wiedergewählt. Die übrigen GL-Mitglieder wurden bereits an der Generalversammlung des letzten Jahres für zwei Jahre gewählt.

Sarah Knüsel stellt sich weiter als Präsidentin zur Verfügung. Sie wird einstimmig wiedergewählt. Kathrin Steffen, Vizepräsidentin, überreicht ihr einen Blumenstrauss und bedankt sich im Namen der Verbandsmitglieder für die Führung des Verbandes im letzten Verbandsjahr.

Als Delegierte des VSLZH stellen sich David Steinbeck, Peter Gerber und Franziska Burgener wieder zur Verfügung. Gisela Beutler und Karin Zulliger treten als Delegierte zurück.

Als Ersatz werden Martha Jakob (Mitglied der Geschäftsleitung) sowie Simone Kramer (Primarschule Ossingen) gewählt.

Die beiden bisherigen Revisoren Gerhard Meyer, Geschäftsführer Schule Uitikon, und Andrea Zemp, Schulleiterin der Schule Robenhausen/Wetzikon, stellen sich weiter zur Verfügung. Sie wurden bereits letztes Jahr für 2 Jahre gewählt.

7. Behandlung eingereicherter Anträge

Es sind keine Anträge eingegangen.

8. **Verschiedenes**

- Die GV findet nächstes Jahr am 12. September 2018 statt.
- Die Geschäftsleitung des VSLZH hat ein Positionspapier zum Thema „Schulische Heilpädagogik im Kanton Zürich“ ausgearbeitet. Es liegt an der Generalversammlung aus und wird im kommenden Newsletter veröffentlicht.
- Sabine Ziegler, Mitglied der Geschäftsleitung, macht alle Schulleitungen von Sekundarschulen auf die kommende Tagung zur Schnittstelle Volksschule – Gymnasien aufmerksam.

9. **Ergebnisse und Diskussion Umfrage „Erweiterung Organisationsautonomie der Schulgemeinden“ und „Kommunalisierung der Schulleitungen“**

Sarah Knüsel begrüsst die beiden Gäste Christian Bretscher und Sabine Wettstein.

Moritz Stutz stellt die Ergebnisse der Umfrage unter den Verbandsmitgliedern vor. Christian Bretscher führt durch die anschliessende Diskussion zu kontroversen Fragestellungen. Die Diskussion wird mit Beiträgen von Sabine Wettstein, ehem. Präsidentin der Schulpflege Uster, sowie Caspar Salgo, Leiter Bildung Schule Adliswil, begleitet.

Aus der Diskussion konnte die Geschäftsleitung wertvolle Ergebnisse mitnehmen, welche sie nun in die Vernehmlassungsantwort einfliessen lassen kann.

10. **Abschluss**

Es werden keine Einwände gegen die Versammlungsführung erhoben. Die Präsidentin Sarah Knüsel lädt alle Verbandsmitglieder zum Apéro ein und schliesst die Generalversammlung um 19 Uhr.

Der Protokollführer

Moritz Stutz
Mitglied Geschäftsleitung VSLZH